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令和４年度 第２回 大泉地域委員会 会議録 

 

 

１ 開催日時  令和４年１１月２４日（木） 

        午後１時５７分開会～午後３時１５分閉会 

 

２ 開催場所  大泉総合会館 会議室４ 

 

３ 出席委員  清水重仁、守屋勤、小池政満、藤森一利、浅川治喜、浅川渴雄、    

進藤実妃、藤森和子、浅川修一、浅川倫世、小宮山修、小宮山幸枝、

齊藤けさ子、山下和人 

 

４ 欠席委員  小針長男 

 

５ 事 務 局  大泉総合支所長：三井博彦    

 地域市民課長：進藤聡 

 

６ 会議録署名委員 小池政満、藤森一利 

 

７ 議  題 （１）令和４年度大泉地域委員会予算使途提案事業進捗状況について 

       （２）令和５年度大泉地域委員会予算使途提案事業予算編成について 

       （３）その他 

 

８ 公開・非公開の別  公開 

 

９ 傍聴人数  ０人 
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１ 開 会（事務局） 

２ 会長あいさつ 

３ 議事（北杜市地域委員会設置条例第８条第２項の規定に基づき浅川会長が議長） 

（議 長）議事に入るが有意義な意見が出るようお願いする。なお、この会議は北杜

市審議会等の会議の公開に関する要綱第３条の公開の原則に基づいて開催

する。本日の議事内容には非公開情報は含まれていないので公開とするが

よろしいか。 

（委 員）（一同）異議なし。 

（議 長）異議がないので本日の会議は公開とする。 

次に会議録署名委員の指名について事務局より説明を求める。 

（事務局）３番の小池政満委員、４番の藤森一利委員にお願いしたい。 

（議 長）北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱第９条第３項第３号の規定に基

づき、小池政満委員と藤森一利委員の２名を会議録署名委員に指名してよ

ろしいか。 

（委 員）（一同）異議なし。 

（議 長）議事を進める。（１）令和４年度大泉地域委員会予算使途提案事業進捗状況

について事務局からの説明を求める。 

（事務局）配布資料により、令和４年度大泉地域委員会予算使途提案事業進捗状況に

ついて説明。 

（議 長）事務局の説明が終わったが、何か質問等はあるか。 

     説明の中にあったが、谷戸組と西井出組の組長には広報紙に一文を書いて

貰う事になっている。年明けに事務局より依頼が行くがお願いしたい。 

（委 員）質問なし。 

（議 長）では次に（２）令和５年度大泉地域委員会予算使途提案事業予算編成につ

いて事務局からの説明を求める。 

（事務局）配布資料により、令和５年度大泉地域委員会予算使途提案事業予算編成に

ついて説明。 

（議 長）事務局からの説明が終わったが、何か質問等はあるか。北杜市全体枠で５％

減額という事だが、人口割の関係で大泉は人口が増えているので減額率が

４％で済んでいる。その減額分を原案だとふるさと夏祭りを減額している

が、市長も手作り感を出してという事で、イベント会社に丸投げは避ける

ようにとの事である。大泉のお祭りはテントを全部業者に立ててもらって

いるが、それを私たちがやる訳にもいかないのでそれはやむを得ないと思

っているが、予算の関係もあるので来年のお祭りでは何か経費を削減する

必要が出てくるが何か質問等あるか。 

（委 員）仮に来年もお祭りが出来なかった場合に、お祭りの予算を組み替えるとい

った事は可能なのか。 

（事務局）この予算は地域委員会の中で予算使途を審議いただき決定され、市長への

使途説明及び市議会での予算議決をいただいているので、原則として組み
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替えはできない。 

（議 長）その他に何かあるか。コロナの発生もゼロにはならないと思う。来年はウ

ィズコロナで何とか出来そうな気がする。３年もやってないとお祭りもい

らないという話になってしまう。楽しみにしている方も大分いるので方法

を考えながら開催できたら良いと思う。 

（委 員）参考までに資料の中で長坂町の進捗率が非常に低いのだが何か理由がある

のか。 

（事務局）長坂については夏祭りやほたる祭りといったイベントが沢山あるが、その

あたりが中止となっていることから低い執行率になっている。 

（議 長）何か他にご意見等があるか。 

（委 員）今年で３年各地区のお祭りもかなり休んでいてそれでもあまり支障がない

という事であれば、合併して２０年近く経つ中で市として一つにまとめて

大きなお祭りをするとか、そのような方向にシフトして行くのも市の財政

を考えると大事ではないか。 

（議 長）前回の地域委員会連絡協議会の中で、市長は北杜市として大きなお祭りを

したいと言っていたが、明野と須玉の地域委員会から反対があったようで

撤回されたと聞いている。 

（委 員）各地区のお祭りも伝統的なものもあるが、中身を考え予算の掛からないよ

うにしていくのも今後に向けて大事ではないか。 

（議 長）地区が盛り上がれば市全体が盛り上がるのか、北杜市全体が盛り上がれば

各町が盛り上がるのか、各町に活気があれば北杜市全体に活気が出ると思

う。地域を活性化するためにどんな方法があるか考えた時にまだ知恵が足

りないというか、地域委員会の中でもいろいろな事をやっている所もある。

ただいろんな事を考えた時に知恵のある方がいれば良いと思う。大泉も新

しく来た方の中にもいろんな人がいるので探せばいるかもしれない。 

（委 員）イベントも天候により大きく左右されるところがある。 

（議 長）各町がいろんな事業を考えているが、お祭り以外に何か大々的にやれるこ

とがあるかというとやっぱりない。専門的なところへ何かお願いすればあ

るかもしれないと思うが、何かその他意見があるか。特になければ通所施

設ボランティア補助金の３万円をどうするかという事だが、ふるさと夏祭

りを減らしてあるのでそこに充てる方向にあるかと思う。 

（委 員）思い付きみたいな話しで具体的にどうのということはないが、例えば秋田

県や青森県のとある町では駅舎を土偶の形にしたりとか縄文文化の繋がり

を活かした街づくりを行っており、そういったテレビ放送を見るとこの大

泉にある歴史資料館などが登場する。埋蔵文化という点では日本の中では

注目されている地域であると思うのでそのあたり活かせればどうかと思う。 

（議 長）資料館は良いものだと思う。ただ谷戸城、僕らは城山と言っているが、現

在は立入り禁止に近い状態である。昔、子供の頃はあそこで遊んでいたが、

国の史跡になってから地元の人達も入りづらくなっている。 

（委 員）この間も区長の皆さん達と遺跡の掃除に行ったが、前にここへ来たのはい
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つだったかなと皆さん口々にし、昔ここでお祭りをやっていたあの頃が良

かったと言っていた。 

（議 長）あの頃はお金も掛かっていた。全国的にも名の知れた歌手を呼んでいたか

ら、テレビで見る人を目の前で見られるのは嬉しくいい時代だった。 

（委 員）そこ（支所の北側）にある図書館は北杜市の中心的な図書館か。 

（議 長）金田一先生の関係もありそうだと認識している。図書館もそれぞれの町に

あるが全体的にもう少し考えればもっと良くなると思う。 

（委 員）折角ここにあるのに知らないといった人が多い。１０区の今の区長は他か

ら来た方なので、遺跡の掃除に参加した際には遺跡の存在を知らなかった

ので驚いていた。 

（議 長）新しく来た方々は何があるのか市の広報誌を良く見ていると思うが、昔か

ら住んでいる人はそれほどでもないと思う。委員の公募の関係も良く見て

いて申し込むようだ。昔からの人は現状に満足しているのか新しく来た人

達のようにいろいろ注目しないというか、その辺も考えなくてはいけない。

話しを元に戻し、精神障害者通所施設ボランティアの３万円についてはお

祭りの方へ流用するという事で良いか。 

（委 員）（一同）はい。 

（議 長）そのような形で来年度の予算は提出したい。 

（事務局）お祭りをこの先も行っていきたいという思いは皆さんも私たちも同じだが、

今回の組織改革により支所の人員も８人となり、この先もセンター化に向

かう事が想定され職員数もまた減ってしまう可能性がある。今までお祭り

の事務局は職員が行っていたが不可能な時期が来ている。全て皆さんにお

願いでは難しいところもあると思うので、一年を掛けてお互いやっていく

中でいずれ実行委員会の組織の中で全部が出来ていければと思っているの

でご理解いただきたい。 

（議 長）非常に難しい問題。それに関われるかといった時に皆さんも中々忙しいと

思う。市の方針としてはやむを得ない部分だと思うが、実際うまくやる方

法があるかどうか一長一短では結論が出ない。 

（委 員）最終的には総合計画に沿って余計なものは削減されて、今言ったお祭りを

今度は自分達で運営して出来るかどうか、手作り感のあるものを残してい

く必要があるのかお祭りの質が問われてくる。２０年に向けてはまだ良い

と思うが地域間をなくして行くという事なのか。 

（議 長）そう。北杜市はひとつという考えで。 

（委 員）市の財源は私たちの税金からできている訳だから。 

（議 長）今後毎年５％削減という話しは出てくると思う。 

（委 員）お祭りがある地域は何処も職員が関わっていると思うが。 

（議 長）何処でもそうだと思う。では、来年度予算案についてはよろしいか。あと

市長のヒアリングの件は私と副会長でヒアリングを受けたいと思う。それ

では次の（３）その他について事務局から説明を求める。 

（事務局）資料に基づき今後の振興事業について説明。 
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（議 長）今後補助内容が精査され市の関係課からの補助とするのか、新たな組織を

作ってそこから補助金として交付するのか仕分けがされて行くようである。

これについてはよろしいか。 

（委 員）（一同）はい。 

（事務局）山梨県知事選挙における期日前投票の立会人の協力のお願いと、団体代表

の任期満了に伴い退任する委員の紹介。 

（議 長）その他何かあるか。なければ以上で本日の議事を終了するので議長を解任

させていただく。 

 

－ 議事終了－ 

 

４ 閉 会（事務局） 

 

 

    令和４年  月  日 

 

 

議事録署名人                  

 

 

議事録署名人                  

 

 

 


